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四马路97号二楼住户装修时割断暖气主管，致楼上15户居民至今挨冻

其他住户出现损失
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500供热公司力助烟台军供站实现集中供暖

C10 城事 2014年11月19日 星期三 编辑：尹海涛 美编/组版：武春虎 今 日 烟 台>>>>

本报11月18日讯 (记者
孙淑玉) 正式供暖三天，绝大
部分市民家中已经热乎起来，
但四马路97号三楼至七楼的15

住户家中仍然冰凉。记者采访
得知，原来是二楼一位业主装
修时私自将暖气主管割断导致
邻居无法顺利供暖。

“别家都暖了，我们楼上还
没法试压，希望你们能帮忙协
调下。”17日，家住四马路97号的
一位业主致电本报“问暖热线”
求助，称由于二楼一位住户私
自将供热主管割断，导致楼上
15户居民至今无法顺利用暖。

17日中午，记者在单元楼
下看到500供热公司贴出通知

称，由于四马路97-2层东户业
主将暖气主管割断，恢复后仍
存在缺陷，造成楼内3-7层住户
仍无法进行试压。

记者从500供热公司进德班
组了解到，10月13日小区试压巡
查时班组工作人员发现该单元
阀门和供暖主管被割断，当即
下了整改通知。10月底，在邻居

和班组工作人员督促下，该业
主整改结束，但再次上门试压
时，发现原有镀锌暖气主管被
更换为PPR管，存在安全隐患。

进德班组工作人员称，更
换的PPR管连接和支撑处均存
在安全隐患，如不恢复原貌存
在爆管的危险，所以目前仍无
法正常供暖。

记者发现四马路97-2层东
户大门紧锁，透过木门的锁眼
记者看到隔断的顶层上刚更换
的PPR管仍在。担心业主私自
开阀供暖发生危险，单元外的
供暖阀门已被锁死。

目前，500供热公司正积极
协调该住户进行恢复，以确保
其他住户顺利用暖。

9月1日施行的《山东省供热条
例》第32条中明确规定，用户应妥
善使用和维护自有供热设施，不得
擅自在室内供热设施上安装放水
阀、排气阀或者换热装置；不得擅
自改动供热管道、安装管道泵、增
设散热器或者改变用热性质和方
式；不得擅自排放供热系统的热水
和有其他妨碍供热设施正常运行
的行为。

此外，按照《城市居民住宅供
用热合同》的约定，因住户私改造
成家中温度不达标，或给其他住户
带来损失，一概由私改者承担。

本报记者 孙淑玉

本报讯 供暖已经开始
了，作为军供保障基地的烟台
军供站今冬终于集中供暖了。
从此，过往部队官兵都会感受
到冬日里的温暖。军供站的工
作人员介绍说，这还得感谢烟
台500供热公司的积极协调及
对国防建设、双拥工作的鼎力
支持。

烟台军供站是全国重点军
供站，也是全国为数不多的具
备海陆空能力的立体保障站。
但是30多年来，一直用的是锅
炉供暖，供暖效果不佳，无法达
到为过往部队提供优质、高效
服务保障的目的。2011年起，烟
台军供站就向当地500供热公司
提出申请，并入500集中供暖管

网。但由于军供站地势较高且
处于供暖管网的末端，施工难
度很大，加之通世路为新修建
路段原则上不允许破道，项目
一度被搁置。今年，为深入贯彻
习主席“能打仗、打胜仗”决策指
示，全面推进现代后勤“三大建
设任务”落实，适应部队投送多
样化、立体化、快速化需要，烟台
军供站并入集中供暖管网的需
求迫在眉睫。为此，500供热公司
的领导高度重视，将这一“军地
携手、双拥共建、双向奉献”的项
目列为重中之重，多次亲临指
导，勘察地形，找寻最佳破道、连
接路径。最终在500供热公司的
力排万难下，在烟台市芝罘区住
建局和烟台市公安局交通警察

支队等部门的通力支持、密切
配合下，项目终于得以施工。

500供热公司技术工程部
的工作人员介绍说，“经过我们
核实，烟台军供站满足了供暖
条件，但是铺设管线的地面多
是岩石结构，给施工增加了不
少难度。”

经过一个多月的加班加点
的努力，管道铺设和后续的检
测工作终于完成，烟台军供站
今冬已经开始供暖了。从此过
往部队官兵在站内就餐、住宿
便可以感受到家一般的温暖。

500供热公司的努力帮助
感动了军供站的工作人员。“关
心国防、支持军队、爱护军人、
是政府和社会的共同责任。维

护和保障广大官兵的双拥工作
是实现党的群众路线的重要途
径，深刻反映军民血肉相连的
本质。感谢500供热公司从密切
军政军民关系、增进军政军民
团结的目的出发，他们的大力
支持为提高部队战斗力，增强
军民凝聚力发挥了重要作用。
这不仅是对辖区单位供暖工作
的关心，而且是对国防建设的
大力支持，是落实强军梦的又
一具体体现。”军供站的工作人
员介绍说。

人民与军队永远同呼吸、
共命运、心连心，我们共同为实
现“强军梦”而勉力。愿军政军
民鱼水情深，双拥共建根深叶
茂。(柳斌)

本报11月18日讯(记者 秦雪
丽 通讯员 张京亮 刘宁宁)

近日，国家工商行政管理总局商
标评审委员会认定莱州市的山东
悦龙橡塑科技有限公司的“悦龙
YUELONG及图”商标为中国驰名
商标。目前莱州市中国驰名商标
数量已达到6件，驰名商标总量位
居烟台市前列。山东省著名商标
数量达到49件。

山东悦龙橡塑科技有限公司
前身是莱州市橡塑厂，创建于1989

年，2012年8月正式更名为山东悦
龙 橡 塑 科 技 有 限 公 司 。“ 悦 龙
YUELONG及图”商标也于2005年
被山东省工商局认定为“山东省
著名商标”，大大增强了“悦龙”品
牌的社会知名度。

在此基础上，该企业在做精
做专“悦龙”产品的同时，强化品
牌保护。在莱州市工商局的帮助
指导下，于2011年向国家工商行政
管理总局商标评审委员会提交了
悦龙驰名商标申请材料，经过三
年 的 积 极 努 力 和 争 取 ，“ 悦 龙
YUELONG及图”商标于近日被正
式认定为中国驰名商标。

本报11月18日讯(记者 宋佳)

为掌握现阶段乙肝的感染现状，
评价乙肝防控措施效果，国家卫生
和计划生育委员会决定“十二·五”
期间在全国范围内开展1-59岁人
群乙肝血清第四次流行病学调查
工作。

据了解，烟台市四个社区被抽
调为乙肝血清学调查的监测点，分
别是芝罘区的奇山街道迎东社区
居委、幸福街道开源居委，蓬莱市
的蓬莱阁街道抹直口社区、村里集
镇村里集村委

“本次调查不仅对国家评价乙
肝防控措施效果有重要意义，而且
可以为市民提供一次免费检测乙
肝抗原和抗体的机会。”烟台市疾
控中心专家说，现场调查开始后，
考虑到调查点居民生活习惯，本次
调查，每个调查点持续调查一周，
现工作在居民的支持下已经开展
完毕。

相关规定

莱州再添驰名商标

总数量达到6件

问暖QQ群 82712681

15264520357 13645352546

问暖热线

本报11月18日讯(记者
张晶) 18日上午，微博上

一条帖子让师生及市民凉
了半截心：清泉热力烟大附
近供暖主管道破裂抢修时
不小心挖断了供水管道，导
致清泉周边的高校及部分
住户水暖受到影响。

18日，记者在山东工商
学院西校区采访了解到，学
生宿舍区供水从17日晚开
始受到影响，水流变小，暖
气并不热，18日早上，暖气
仍不热，部分宿舍楼停水。

“我们也是从班级群
里了解到，让大家做好储
水准备，说要停水。”刚从
东校区回来的学生小赵告
诉记者，东校区有的楼里
也同样没水。

停水停暖的不仅是学
生区，学校家属区也同样如

此，工商学院一名老师告诉
记者，自己就住在学校家属
区，从17日晚上八点多就没
水了，晚上11点多来水，18

日早上又没水了，在这期间
家里一直没暖气。

对此，清泉热电公司一
工作人员称，由于附近施工
车辆行走等原因，烟台大学
附近一条供暖管道，被压
爆，导致山东工商学院、烟
大部分校区以及周边的住
户供暖受到影响。

然而在抢修暖管的同
时，同为清泉集团的自来水
管道也被“连累”挖断，只能
再次抢修供水管道，17日晚，
施工人员连夜抢修。直到18

日上午完成，11点左右，工商
学院西校区供水恢复正常，
下午经过一段时间循环，晚
上供热也基本恢复。

本报11月18日讯(记者
朱文朋) 最近几天，家住

芝罘区龙海家园A区2号楼1

单元的张女士最关心的就只
有一件事：小区其他楼有的住
户家中早已经热了起来，可是
整个2号楼的暖气却还是冰凉
的。18日，经记者了解，原来是
楼下管道接反了。

18日上午，孙女士拨打
本报问暖热线说，正式供暖
后，家里的暖气竟然一点不
热。“刚试完压的时候暖和
了一会，其余时间都是冰凉
的。”张女士说，小区里其他
楼都已经慢慢热起来了，就
只有自己楼上的暖气还是
冰凉的。

在2号楼2单元楼下，记
者遇到了家里暖气同样不
热的其他几位住户。其中一
位住户说现在在家还是得

穿着棉衣棉裤才能御寒，说
着还卷起裤腿露出了自己
的棉裤。”

然而对于2号楼为什么
迟迟没有暖气，几位居民也
都表示不清楚。

对此，小区物业的一名
孙姓工作人员称，2号楼没
通暖气的原因是楼下高压
管道和低压管道接反所致。
该工作人员说，当时热力公
司把管道给接反了，导致试
压时整个小区供暖参数都
发生变化，不得已热力公司
才把2号楼的暖气给停了。

烟台市热力公司客服
部相关负责人表示，他们之
所以接反是因为当初施工方
给他们的图纸发生了错误，
这才导致现在的问题。目前
正跟物业公司逐步排查。对
此本报将持续关注。

抢修供暖管道
不慎挖断水管

家里迟迟不热
原是楼下管道接反都

是
供
暖
管
道
惹
的
祸

担心业
主私自开阀
供暖发生危
险，工作人员
将阀门上锁。

本报记者
李泊静

摄

此前，在春都花园小区一
个单元楼内，记者跟随500供热
公司和小区开发商一起为住
户开阀试压时得知，这个单元
23户供暖住户家中的供暖设施
全部进行了私改。

在顶楼一家住户的厕所
内，记者看到原有暖气片已被
拆除，换上了更美观、易于晒

衣服的“小背篓”，而小卧室原
有暖气片外侧又多了几片暖
气片。

在1楼一位住户家中，因
嫌进门左侧的暖气片碍事，户
主将暖气片改成4片挂片，换
到了客厅右侧。

记者随机询问了几位居民
发现，尽管家中暖气设施都有

不同程度的私改，但到底会有
什么后果，居民大多不知情。

记者从市区主要供热公
司了解到，目前新小区私改暖
气设施的住户并不在少数，部
分市民家中更改供热设施或
乱加循环泵等，直接导致全楼
供热效果受影响。

本报记者 孙淑玉

整个单元23户

全部私改供暖设施

延伸调查
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